
市長タウンミーティングを開催しました  

 

 第４回となります今回は「防災」をテーマに市長が様々な世代の皆

様の意見や思いを伺いました。  

 

 開催日時  令和６年２月１０日（土）午前１０時～１１時３０分  

 開催場所  所沢市役所大会議室  

 参加者   １４５名  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 市長コメント  

 

 市長に就任して４回目となりますタウンミーティングを「防災」を

テーマに開催いたしました。  

 たくさんの市民の皆さまにご参加いただきまして、改めまして感謝

申し上げます。  

 １時間３０分という限られた時間ではありましたが、「インフラ整

備（電線の地中化）」、「避難行動のシミュレーション」、「未来の

予想を含めたハザードマップ」、「ドローンを使用した災害時の状況

把握」など、様々なご意見をいただきました。  

 いただきましたご意見を今後の市政に生かして参りたいと考えてお

ります。有難うございました。  

 

 



参加者の声  

 

１  私が加入している自治会には、自治会館があり、公園に建て

られていたが、前市長の時代に閉鎖した。移転先については、

川沿いで土地が低く、避難所の中学校から距離があり、防災上

好ましい所ではない。  

 

２  今回のテーマとは少しずれるが、タウンミーティングをどん

な方法でも良いので、ネット配信するべきだと思う。市長の意

見や考え方が市民へ広く早く伝わると思うし、ＳＮＳの力を使

わないといけないと思う。  

 

３  日本は地震大国ですから、いつ起こるかわかりません。いざ地震

が起きたならば、電気、ガス、水道などのインフラがきちんと繋が

ってないと生活が成り立ちません。電柱が倒れた場合、電源も失わ

れるし、救助活動にも支障が出ると思う。  

  電線の地中化を行えば、電源を失うことは少なくなるのではない

かと思うので、１００年の計で、市の大きな課題の一つとして取り

上げてほしい。  

 

４  災害が発生した場合、避難所へ行かなくてはいけない市民はかな

りの数が出ると思う。ハードルは高いが、なるべく多くの市民に呼

びかけて避難所への避難を実際シミュレーションとしてやってほし

いと思います。  

 

５  防災訓練は町内会からの連絡があり、参加しました。近所の方で

町内会に入ってない方は参加しませんでしたし、連絡がどうなって

いるのかもわかりません。  

  防災訓練が重要であるならば、自治会や町内会ではなくて、全体

で取り組んでいくようにしなくちゃいけない。それができないなら、

別手段を考える必要がある。  



６  訓練は非常に大事だと思う。避難器具を３０種類ぐらい市からい

ただいて、一度だけ訓練をしたことがあるが、何年か経つとみんな

忘れてしまうので、どうやって継承していくかが課題である。  

  また、高齢者も多くなり、寝たきりの人も増えている。こういう

方々をどうやって運ぶ訓練をするのかを考えると、難しくなってき

ているのかなと感じている。  

 

７  内水ハザードマップには浸水箇所がいくつか書いてあるが、これ

は過去１０年間に起こった内水氾濫で、ここ最近は線状降水帯の発

生あるいは集中豪雨があったとき、ハザードマップが役に立たない

んじゃないかと思う。  

  過去のデータだけじゃなくて、将来の予測を含めたハザードマッ

プが必要と思うので、その辺はよく検討していただきたい。  

 

８  災害の際は、自助、共助、公助といいいますね。国の方針がそう

なのだから、しょうがないですが、私は違うと思う。  

  イタリアでは、地震があった時、７２時間間以内にプライバシー

を確保して、今でいうグランピングという豪華なキャンプで使用す

るようなテントを家庭に一つ配って、シャワーやトイレが付きで、

快適なものを７２時間以内に設置しなければならないと国の法律で

決まってるようなんですよね。  

  自助から始まる助け合いっていうか相互扶助といいますかね、そ

れはまず公助があってからではないのかなっていうふうに私は思い

ます。  

 

９  所沢市は広域消防といって、飯能市、狭山市、入間市、日高市の

５市で構成されてると思うんですね。その際に所沢市の負担金とい

うのは、全体の４０％で、結構大きいですよね。その負担金のトッ

プの所沢市が今まで広域消防トップで素早く指示をできていたんで

すけども、今回、副管理者ということになり、トップは負担金８％

の日高市になった。  



  所沢市は副管理者になったので、この機会に広域消防から所沢市

単独でやってみたら如何かなと思う。  

 

１０  地震、水害、火災、台風、これらの災害が起きたときにですね、

あの状況をどういうふうに把握するか、ドローンにカメラをつけて、

状況を把握すれば、市役所の中にある対策本部で、適切な指令が出

せるんじゃないかと考えております。  

 

１１  所沢市には狭山湖がというのがあります。ここは石原・東京都

知事のときに、堤防を補強したんですが、あそこが一旦決壊します

と、あの下の住民は終わりなんですよ。  

  地震があってからでは遅いので、堤防が決壊した場合のシミュレ

ーションを地図上でしていただいて、どのくらいの被害が出るか、

山口地区の住民の周知してもらいたい。  

 

１２  所沢市の所沢地区は免震耐震の高層の建物が数多くある。地震

の際に、上からの落下物がたくさんあると思う。緊急地震速報があ

った場合、その付近を歩いてる市民がすぐに一時避難できるような

場所をハザードマップに落とし込んで、周知していただければ、被

害を防げるというふうに私は感じてます。  

 

１３  防災倉庫に非常食があると思うのですが、賞味期限と消費期限

があると思うので、無駄にはされてはいないとは思うんですけど、

それを在宅避難っていうことがあるのでしたら、各家庭にちょっと

ずつでもいいので、何か配っていただけるととても助かるのかなと

思ったりしました。  

 

 

 


